

Communiqué de presse

Budget 2006-2007
COMMUNIQUÉ N° 5

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE
CNW CODE 01

Discours sur le budget 2006-2007

Poursuivre la décentralisation et la régionalisation

« Depuis trois ans, nous avons fait avancer le Québec sur le chemin de la décentralisation et de la régionalisation. Nous avons posé des gestes concrets qui témoignent de notre confiance envers les citoyens des régions du Québec. »

- Michel Audet

Québec, le 23 mars 2006 – « Les régions et les municipalités sont nos partenaires, des moteurs de développement économique, social et culturel. Les élus nous ont fait part de leurs besoins. Nous les avons écoutés. Nous croyons qu'ils doivent avoir les moyens d'action qui accompagnent leurs responsabilités », a affirmé le ministre des Finances, M. Michel Audet, dans le *Discours sur le budget 2006-2007*.

Un nouveau partenariat financier avec les municipalités

C'est ainsi que le ministre des Finances a annoncé la conclusion, au cours des derniers jours, d'une entente de principe sur un nouveau partenariat financier avec les représentants de toutes les municipalités du Québec. Ce partenariat inclut le remboursement graduel aux municipalités des montants qu'elles paient en taxe de vente sur leurs achats de biens et services.

« Ce nouveau partenariat s'inscrit dans une volonté commune de modifier en profondeur les relations et les façons de faire entre le gouvernement et les municipalités. Il marque par son ampleur et son envergure le début d'une nouvelle ère dans nos rapports avec les élus municipaux », a souligné M. Audet.

Appuyer le dynamisme des régions

Par ailleurs, afin de renforcer le soutien apporté aux conférences régionales des élus (CRE), le ministre des Finances a annoncé un relèvement de leur budget de 8 millions de dollars par année.

M. Audet a également annoncé une mise de fonds additionnelle de 30 millions de dollars dans les FIER-Régions, qui, avec l'apport du privé, permettront de soutenir des projets régionaux à hauteur de 45 millions de dollars.

Le ministre des Finances a aussi annoncé une augmentation de l'enveloppe du Fonds local d'investissement de 15 millions de dollars par an, pour les trois prochaines années, ainsi que 12,5 millions de dollars supplémentaires qui seront consacrés au développement de nouvelles entreprises dans les créneaux d'excellence identifiés dans les différentes régions du Québec.

Enfin, parce que l'industrie touristique est un moteur de développement important pour les régions, le *Budget 2006-2007* prévoit l'investissement de plus de 15 millions de dollars cette année, dont 12,5 millions de dollars de plus annuellement au Fonds de partenariat touristique.

« En somme, cela veut dire que les citoyens des régions ont plus que jamais entre leurs mains les pouvoirs de décision et les moyens financiers nécessaires pour assumer leur développement et leur avenir », a affirmé M. Audet.

Un meilleur partage des coûts de la Sûreté du Québec

En parallèle, le ministre des Finances a annoncé le règlement d'un dossier majeur qui concerne plus de 1 000 municipalités du Québec.

Le gouvernement dégagera une somme additionnelle de 112,5 millions de dollars, pour les cinq prochaines années, afin que soient partagés plus équitablement entre les municipalités et le gouvernement les coûts des services de la Sûreté du Québec.

Des outils adaptés pour les grandes villes

Le *Discours sur le budget 2006-2007* prévoit également que le gouvernement paiera, à compter de janvier 2007, la totalité des taxes foncières afférentes aux musées, à la Grande Bibliothèque et au Grand Théâtre de Québec. Cette mesure se traduira par des revenus additionnels de près de 8 millions de dollars par année pour Montréal et la capitale nationale.

Par ailleurs, le ministre des Finances a tenu à répondre à un besoin depuis longtemps exprimé par les élus de Québec : doter la capitale nationale d'un aéroport de premier plan.

« J'annonce que nous participerons aussi au financement de la modernisation de l'aéroport de Québec. Cela permettra de doter notre capitale d'infrastructures qui correspondent à son rôle, à son statut et à son rayonnement international. Cet investissement est fondamental non seulement pour l'essor économique de la ville de Québec, mais aussi pour accueillir les milliers de personnes qui la visiteront à l'occasion des fêtes de son 400^e anniversaire », a précisé M. Audet.

1,7 milliard de dollars de plus pour les municipalités

« Avec ce budget, le gouvernement place sans équivoque les citoyens des municipalités parmi ses priorités. Déjà, avec les mesures annoncées aujourd’hui, c'est près de 1,7 milliard de dollars de plus que les municipalités recevront au cours des cinq prochaines années, et ce, sans même tenir compte du nouveau partenariat financier », a affirmé le ministre des Finances.

- 30 -

Source : Michel Rochette
Attaché de presse
Cabinet du ministre des Finances
(418) 643-5270